

Zeitschrift:	Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes
Herausgeber:	Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz
Band:	46 (1938)
Heft:	10
Nachruf:	Le Dr Paul Vuilleumier : membre de la Direction de la Croix-Rouge suisse
Autor:	[s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le soussigné reste à la disposition des intéressés pour tous autres renseignements complémentaires.

Zurich, le 22 septembre 1938.

Médecin en chef de la Croix-Rouge: Lt.-colonel Denzler.

Le Dr Paul Vuilleumier †
membre de la Direction de la Croix-Rouge suisse.

Les milieux de la Croix-Rouge de notre pays auront appris avec une douloreuse surprise le décès du colonel du Service de santé Paul Vuilleumier, méde-

Après des études aux universités de Berne, de Wurzbourg, de Strasbourg, il fit son doctorat en médecine à Lausanne. En 1900, il se fixait à Territet. Sa valeur



Le Dr Paul Vuilleumier †

cin à Territet. Le 12 septembre, au chevet d'un malade, le dévoué docteur fut terrassé par une congestion cérébrale, à l'âge de 66 ans. C'est une très grande perte pour la Croix-Rouge suisse, et tout particulièrement pour sa Direction dont le défunt faisait partie depuis 1934.

médicale, son dévouement, son heureux caractère lui acquirent très vite une nombreuse clientèle dans toute la région de Montreux, avec l'estime et l'affection de tous ses confrères. Il était depuis le 31 décembre 1931 colonel dans les troupes sanitaires, attaché à l'état-major d'armée,

après avoir passé, comme lieutenant-colonel, en 1919, au service territorial. Pendant la guerre 1914/1918, il fut, en 1917, alors major, désigné comme officier sanitaire de la division de l'internement de Montreux. Il a fait partie de la mission envoyée à Berlin pour organiser l'hospitalisation en Suisse des prisonniers de guerre malades ou blessés. Il a été l'unique délégué de la Fédération des médecins suisses au Comité international des médecins professionnels. Il a présidé, en 1928 et 1929, la Société vaudoise de Médecine et la célébration de son centenaire, le 14 mai 1929. Le Dr P. Vuilleumier a donné une grande part de son activité à l'œuvre des samaritains et de la Croix-Rouge; il a fondé et présidé les sections de Montreux de ces deux associations. L'Alliance suisse des Samaritains, réunie à Zoug le 20 juin 1938, lui avait décerné la médaille Henri Dunant comme témoignage de reconnaissance de sa collaboration à l'œuvre des samaritains. C'est lui qui, dès 1911, avec autant de talent et de bonne grâce que de compé-

tence, donna à la section des Samaritains de Montreux des cours de soins aux malades et aux blessés. Il a collaboré avec le même dévouement à l'œuvre de la Croix-Rouge de Montreux, qu'il a présidée.

Dans sa nombreuse clientèle, au sein des autorités de la région de Montreux, dans l'Armée, en Suisse et à l'étranger où le Dr Paul Vuilleumier remplit des missions importantes, au milieu des samaritains qu'il aimait et qu'il a si souvent dirigés, au sein de la Croix-Rouge enfin, à laquelle le défunt a voué une grande partie de son temps, M. Paul Vuilleumier ne comptait que des amis et des admirateurs. Ce fut un homme d'une activité utile et magnifique, et ses qualités — sa bonté surtout — resteront en exemple à tous ceux qui ont eu le privilège de travailler sous ses ordres.

A sa veuve et à sa belle et nombreuse famille, la Croix-Rouge suisse se permet d'adresser ses hommages respectueux et l'expression de sa bien vive sympathie.

Dr Ml.

Herr Kantonsarzt Dr. Karl Stiner, Aarau †.

Tieferschüttert vernahmen wir am 13. Juli die Nachricht, dass Herr Kantonsarzt Dr. K. Stiner mitten aus seiner Tätigkeit einem Herzschlag erlegen sei. Die Todesnachricht ging umso näher, als der Verstorbene für unsren Verband und seine Bestrebungen stets volles Verständnis und liebevolle Mitarbeit hegte. Wichtige Probleme auf dem Gebiete des Samariterwesens in unserem Grenzkanton, an denen Herr Kantonsarzt Stiner grosses Verdienst hatte, harrten ihrer Vervollkommenung und waren dem Abschluss nahe, die er aber leider nicht

mehr verwirklicht sehen konnte. Denn allzuschnell ist diesem schaffensfrohen Leben halt geboten worden. Mit unserem Verband trauern auch unsere zahlreichen Aargauer Samariter am Grabe eines edlen Menschen, denn Herr Dr. Stiner war unserem Verbande nicht nur ein schätzenswerter Berater, sondern auch ein treuer Freund. Mit seinem allzufrühen Heimgang haben wir einen grossen und schweren Verlust erlitten, der uns tief schmerzt. Wir danken dem teuren Heimgangenen für all das, was